



**HAL**  
open science

## Le Judiciaire et la Franc-Maçonnerie

Guru Dev Teeluckdharry

► **To cite this version:**

Guru Dev Teeluckdharry. Le Judiciaire et la Franc-Maçonnerie. International Journal of Humanities, Arts and Social Sciences, A paraître, 10.5281/zenodo.14582247 . hal-04860109

**HAL Id: hal-04860109**

**<https://hal.science/hal-04860109v1>**

Submitted on 10 Jan 2025

**HAL** is a multi-disciplinary open access archive for the deposit and dissemination of scientific research documents, whether they are published or not. The documents may come from teaching and research institutions in France or abroad, or from public or private research centers.

L'archive ouverte pluridisciplinaire **HAL**, est destinée au dépôt et à la diffusion de documents scientifiques de niveau recherche, publiés ou non, émanant des établissements d'enseignement et de recherche français ou étrangers, des laboratoires publics ou privés.



Open licence - etalab

# Le Judiciaire et la Franc-Maçonnerie



Par Guru Dev Teeluckdharry – MBA (University of Leicester, UK)

## Abstract

Can you be a lawyer, magistrate, prosecutor or judge in the judiciary and a Freemason at the same time? It's entirely possible. But there is a problem that exists with this practice. "Éric de Montgolfier, public prosecutor in Nice for ten years, insists that it is not Masonic affiliation that is embarrassing, but its use. But it places membership in a Church, a sect or a Masonic lodge on the same level. What poses a problem with a Freemason is when he does not reveal himself, because this opens the possibility of occult operations. This applies to a magistrate as well as to a lot of people." -Freemason magistrates should reveal themselves (OBS). These judicial Freemasons who refuse to reveal themselves can commit abuses and violate the rights of others who are not Freemasons. It should be noted that Freemasons are not above the law. They must strictly respect the rule of law, like all citizens, and avoid imposing their superiority in legal matters. Otherwise, it could lead to anarchy within the judiciary.

## Abstrait

Est-ce que peut-on être avocat, magistrat, procureur ou juge au sein du judiciaire et franc-maçon à la fois? C'est tout à fait possible. Mais il y a un problème qui existe avec cette pratique. «Éric de Montgolfier, procureur de la République à Nice depuis dix ans, insiste que ce n'est pas l'appartenance maçonnique qui est gênante, mais son usage. Mais il met sur le même plan l'appartenance à une Église, à une secte ou à une loge maçonnique. Ce qui pose problème chez un franc-maçon, c'est quand il ne se dévoile pas, car cela ouvre la possibilité à des opérations occultes. Cela vaut pour un magistrat comme pour un tas de gens.» - Les magistrats francs-maçons devraient se dévoiler (L'OBS). Ces francs-maçons du judiciaire qui refusent de se dévoiler peuvent commettre des abus et violer les droits des autres qui ne sont pas des francs-maçons. Il est à noter que les francs-maçons ne sont pas au-dessus des lois. Ils doivent respecter strictement l'État de droit, comme tous les citoyens, et éviter d'imposer leur supériorité dans les affaires juridiques. Sinon, cela pourrait conduire à l'anarchie au sein du judiciaire.

**Mots-clés:** Le Judiciaire, la Franc-Maçonnerie, La Police, Le Procureur.

## Adorateurs du Diable

«Il y aussi un point de vue de l'Église catholique. Il est impossible d'être franc-maçon et à la fois catholique. D'après les termes de Jean-Paul II, on ne peut pas appartenir à deux Églises.» « Les francs-maçons sont redoutés car ils sont très influents. Aux yeux de l'Église catholique, la franc-maçonnerie a toujours été un

repaire d'adorateurs du diable. Pour Adolf Hitler, Benito Mussolini et Francisco Franco, les loges maçonniques propageaient les maladies du pacifisme, du socialisme et de l'influence juive, et il fallait donc les écraser. »<sup>1</sup>

## **La Justice Française**

«Selon Maître Bernard Méry, la justice française est gangrénée par la franc-maçonnerie. Peut-on être à la fois juge et franc-maçon? Ce débat a été relancé début 1998 en Grande-Bretagne par Jack Straw, alors ministre de la Justice du gouvernement Blair, puis en France par Jean-Marie Le Pen dès le 17 février 1998, alors que personne n'avait osé poser cette question sacrilège depuis près d'un siècle. Le dernier à l'avoir fait, un avocat du barreau de Paris, fut radié en 1911. Ses héritiers voudraient obtenir sa réhabilitation, mais l'Ordre des avocats bloque à ce jour la restitution du dossier. C'est dire si le sujet est tabou dans notre pays depuis que la IIIe République maçonnique et anticléricale a installé ses hommes et ses réseaux aux principaux postes d'influence et de commandements »<sup>2</sup>

## **Formulaire de Candidature**

«Au Royaume-Uni, cette question délicate a été atténuée. Les futurs juges n'auront plus à déclarer s'ils sont francs-maçons, a annoncé le gouvernement britannique. Pendant plus de 11 ans, toute personne postulant pour la première fois comme juge ou magistrat devait déclarer sur un formulaire de candidature son appartenance à la franc-maçonnerie. Quant à savoir si le fait d'être franc-maçon tout en exerçant une fonction judiciaire n'est pas un conflit d'intérêts, dans la mesure où les serments des juges sont incompatibles avec les serments de la franc-maçonnerie, est une question hautement discutable. Les chiffres du ministère de la Justice au Royaume-Uni indiquent qu'il y a 3 808 juges en Angleterre et au Pays de Galles et que 205, soit 5,4 pour cent, sont des francs-maçons. Il existe également 29 702 magistrats, dont 1 900, soit 6,4 pour cent, sont francs-maçons.»<sup>3</sup>

## **Radiation de Bernard Méry**

«Bernard Méry, avocat dynamique et courageux, auteur de deux livres truffés de révélations saisissantes, Justice, franc-maçonnerie, corruption (août 1998, Spot Éditions) et Les Nouveaux parrains (août 1999, La Liberté d'expression; l'un et l'autre disponibles dans toutes les librairies), a dénoncé la mainmise des francs-maçons sur la justice, en particulier dans les tribunaux de commerce. Et il a été radié par le Conseil de l'Ordre, annonce le Barreau de Paris dans son bulletin à paraître mardi. Bernard Méry, docteur en droit, qui avait obtenu 10% des voix aux élections professionnelles du 25 novembre 2002, a été radié le 17 décembre, avec exécution immédiate, ce qui est exceptionnel. Les autorités du Barreau lui reprochaient d'avoir usé de l'invective à l'égard de magistrats, de confrères ou d'experts, notamment. L'affaire "ne concerne que les bonnes relations entre confrères", a déclaré un de ses représentants. Puis réadmis à la suite d'une action au tribunal. L'ordre des avocats sera lui-même condamné en 2007 à lui verser des réparations.»<sup>4</sup>

## **La Police**

---

<sup>1</sup> The Craft: How the Freemasons Made the Modern World (par John Dickie).

<sup>2</sup> <https://blogs.mediapart.fr/jean63>

<sup>3</sup> Freemasons shake off ruling on judiciary (The Guardian)

<sup>4</sup> <https://www.nouvelobs.com/societe/20030203.OBS6270/francs-macons-un-avocat-radie.html>

En Février 2014, le contrôleur général de la police Jean-Yves Adam a été mis en examen pour « corruption, violation du secret professionnel, banqueroute et abus de biens sociaux ». Rien que ça. Ayant débuté sa carrière aux renseignements généraux, il avait été notamment directeur du premier district de la Direction de la Sécurité de proximité de l'agglomération parisienne (DSPAP) de la Préfecture de police de Paris (avec 2000 policiers sous ses ordres). Comme l'avait indiqué *l'Express* (7 Fév. 2014), « il a pu échapper aux poursuites judiciaires pendant plusieurs années grâce à ses « amitiés fraternelles. » Autrement dit, grâce à des complicités nouées avec des policiers franc-maçons. » On se remémore aussi ce que Jacques Ravenne et Éric Giacometti, deux écrivains francs-maçons, déclaraient dans une interview à La Dépêche en Novembre 2013: « il y a beaucoup de policiers francs-maçons. On dit que 75 % des hauts fonctionnaires de la place Beauvau sont maçons.»<sup>5</sup>

## **L'École Nationale de La Magistrature**

En 2016, le mouvement Renouveau Français a mené une action, voici son compte rendu: « A Bordeaux, devant l'École Nationale de La Magistrature, les militants du Renouveau français ont dénoncé le rôle de la franc-maçonnerie dans la justice française et exigé « une justice sans tablier »! Voici le contenu du tract imprimé pour l'occasion: NOUS NE VOULONS PLUS D'UNE JUSTICE EN TABLIER! Affaire de l'ARC, Affaire Tapie, Affaire du Carlton de Lille, etc. L'ombre de la franc-maçonnerie plane sur de nombreux scandales. Si l'implication de cette secte est parfois connue dans de grosses affaires, la plupart du temps, l'implication de celle-ci dans les affaires de justice plus courantes est largement méconnue du grand public. Et pour cause: la franc-maçonnerie cultive le secret afin de dissimuler le fait qu'elle supprime l'égalité entre les citoyens devant la Justice! La Franc-Maçonnerie est une secte qui ordonne à ses membres de se secourir les uns les autres et qui prétend que ses lois sont supérieures aux lois « profanes », c'est-à-dire aux lois civiles. De cette manière, les magistrats francs-maçons rendent des verdicts crapuleux et scandaleux! Français, ne nous laissons plus faire! Exigeons le renvoi immédiat des magistrats francs-maçons!»<sup>6</sup>

## **Serment Maçonnique**

«Il y a quelques années de cela, le juge d'instruction de Grasse (Alpes-Maritimes) Jean-Pierre Murciano, qui avait été convoqué devant le Conseil supérieur de la magistrature (CSM) en vue d'une sanction disciplinaire, avait demandé à ses juges de déclarer s'ils étaient oui ou non francs-maçons. Son avocat, Me Patrick Rizzo, avait expliqué que: «M. Murciano avait estimé qu'il était victime d'un complot. Depuis des années, certaines associations philosophiques ou maçonniques, notamment la Grande Loge Nationale de France (GLNF), n'avaient cessé de porter atteinte à son indépendance pour l'empêcher de faire son travail. Il avait subi des pressions, des interventions, souvent le fruit d'interventions occultes liées à l'appartenance maçonnique.» C'est pourquoi il avait demandé aux membres du CSM de se dévoiler publiquement en affirmant : « ce qui nous importe ici, c'est l'incompatibilité du serment maçonnique avec la déclaration des droits de l'homme, qui garantit un procès équitable. » Pour bien se faire comprendre, Me Alex Ursulet, autre avocat de Murciano, avait lancé que : « l'un des vôtres a peut-être prêté le serment suivant : "je promets d'aider mes frères et sœurs et de les secourir. Je préfère avoir la gorge tranchée plutôt que de trahir ce serment. » C'est la première fois que la question avait été posée à un si haut niveau de la justice française.»<sup>7</sup>

---

<sup>5</sup> <http://centre-franc-maconnerie.com/un-tres-haut-grade-de-la-police-corrompu-echappe-aux-poursuites-grace-aux-reseaux-maconniques/>

<sup>6</sup> <http://centre-franc-maconnerie.com/bordeaux-manifestation-anti-maconnique-devant-lecole-nationale-de-la-magistrature/>

<sup>7</sup> Le juge qui dénonce les pressions maçonniques (par Renaud Lecadre, Libération)

## Les Loges Maçonniques

Ce qu'il faut retenir, ce n'est pas la franc-maçonnerie qui doit être pointée du doigt, mais plutôt les loges maçonniques. Il y a évidemment de bonnes loges maçonniques où de bons apprentis, compagnons et maîtres forment une congrégation basée sur l'obligation stricte de se comporter comme un bon citoyen respectueux des lois démocratiques et républicaines dans la société. Mais il y a déplorablement de mauvaises loges maçonniques aussi qui sont fréquentées par de mauvais apprentis, compagnons et maîtres qui ne donnent de l'importance qu'à leur intérêt personnel. Des francs-maçons véreux. En outre, des brebis galeuses. De faux frères.

## Scotland Yard

Un premier exemple démontrant cette vérité est l'enquête menée par Scotland Yard. « Des réseaux secrets de francs-maçons ont été utilisés par des gangs du crime organisé pour corrompre le système de justice pénale, selon un rapport explosif de la police métropolitaine divulgué à The Independent. L'Opération Tiberius, écrite en 2002, a révélé que les syndicats de la pègre utilisaient leurs contacts au sein de la confrérie controversée pour « recruter des officiers corrompus » au sein de Scotland Yard, et a conclu qu'il s'agissait de « l'un des aspects les plus difficiles à combattre de la corruption du crime organisé ». Le rapport – marqué « Secret » - révèle que des officiers en service à East Ham, dans l'est de Londres, membres des francs-maçons, ont tenté de découvrir quels détectives étaient soupçonnés de liens avec le crime organisé à partir d'autres sources policières également membres de la société. »<sup>8</sup>

## L'Opération Ndrangheta

«Un deuxième exemple est l'opération Ndrangheta en fin 2021. De nombreuses arrestations ont été réalisées par les autorités italiennes dans le cadre de cette opération visant la Ndrangheta, la tristement célèbre mafia calabraise dont les origines remontent au XVIIIe siècle, considérée comme l'un des groupes criminels organisés les plus puissants et les plus dangereux dans le monde. Les enquêteurs italiens ont également réussi à saisir de grandes quantités de cocaïne en provenance d'Amérique du Sud, destinée à être vendue et distribuée dans toute l'Italie et en Europe par le vaste réseau de revendeurs de la Ndrangheta. En creusant plus profondément, les procureurs ont découvert les liens entre certains membres de la Ndrangheta et des loges maçonniques du sud de l'Italie. Les mafieux rejoindraient ces loges maçonniques pour rencontrer et socialiser avec des fonctionnaires et des agents chargés de l'application des lois afin de les corrompre et de les attirer dans leurs rangs, avec l'avantage supplémentaire que cela pourrait se dérouler dans le secret de la loge maçonnique. En 2017, les autorités italiennes ont appris que 193 francs-maçons du sud de l'Italie étaient également des membres de haut rang de la mafia sicilienne. Quelques années plus tôt, la police avait découvert que Giovanni Zumbo, un comptable qui travaillait pour le gouvernement italien et gérait les propriétés saisies par des membres de la mafia, était l'initié qui avait alerté Antonio Pelle, l'un des patrons les plus notoires et les plus violents de la Ndrangheta, qui avait été sur la course depuis 2011 – sur les actions des forces de l'ordre qui le poursuivaient. Le comptable a obtenu cette information à la loge maçonnique qu'il fréquentait auprès d'un de ses confrères maçons, Giancarlo Pittelli, avocat et homme politique bien connu. Pitelli a été expulsé de la Grande Oriente d'Italia par Stefano Bisi, l'actuel grand maître, et est actuellement accusé dans le méga procès »<sup>9</sup>

---

<sup>8</sup> Revealed: How gangs used the Freemasons to corrupt police – The Independent.

<sup>9</sup> The Representations of Secret Societies in Mass Communication, A Quick Overview.

## **L'affaire Mouillot**

«Un troisième exemple est l'affaire Mouillot. Celui-ci, maire de Cannes (PR), avait été incarcéré en 1996 pour avoir exigé de l'un des casinos de la ville un pot-de-vin pour lui faire obtenir l'autorisation d'installer des machines à sous. C'était un juge de Grasse, Jean-Pierre Murciano, qui avait instruit, non sans mal, cette affaire. Le sulfureux Michel Mouillot appartenait à la Grande Loge Nationale Française (GLNF), l'obédience mise en cause par le procureur de Montgolfier. Depuis quelque temps différentes affaires ont fait surface, jetant le discrédit sur certains membres de cette loge maçonnique. Aujourd'hui, Les Francs-Maçons de la Grande Loge Nationale Française (GLNF) veulent sortir de l'ombre. Entachée par les affaires, l'obédience fait face à l'une des crises les plus graves de son histoire. Depuis, les mises en examen de francs-maçons se sont succédées. Le défunt Marcel Giordanengo ex-maître maçon de la Grande Loge Nationale Française (GLNF) dit «Marcel la salade» était accusé d'escroquerie et trafic d'influence; Alain Bartoli, fonctionnaire de police, il se serait servi des fichiers professionnels pour constituer des dossiers pour le compte de la Grande Loge Nationale Française (GLNF); Bernard Merolli, le grand maître provincial lui-même, pour recel de ces informations confidentielles. Les sanctions n'auront pas tardé, du jamais vu en franc-maçonnerie: l'ensemble des cadres dirigeants de la province du sud-est ont été limogés. La presse était conviée, la transparence affichée et la Grande Loge Nationale Française (GLNF) ne voulait plus de leçon à recevoir du Grand Orient de France (GODF), l'autre obédience importante. Pendant des années tous les mois, le Grand Orient de France (GODF) avait un frère qui partait en prison. Et personne n'a jamais rien dit.

## **Port d'arme**

Un quatrième exemple est celui de Philippe Guglielmi, qui était l'ancien grand maître du Grand Orient de France (GODF) qui a quand même eu 2 mois de prison avec sursis pour port d'arme. » - La Franc-Maçonnerie mise en cause à Nice.<sup>10</sup>

## **Madoff**

«Un cinquième exemple est celui de Christian Loubersanes, grand maître provincial de la Grande Loge Régulière de France (GLRF), qui compte environ 150 membres dans la région toulousaine. Ce grand maître est écroué depuis Juillet 2016. Il est soupçonné d'être à l'origine d'une escroquerie financière portant sur des supposées souscriptions frauduleuses aux assurances vie. Des «frères» de sa loge maçonnique figurent parmi ses victimes. Christian Loubersanes a été mis en examen pour «fraude fiscale», «escroquerie», «abus de biens sociaux» et «blanchiment» en «bande organisée». Son avocat conteste lui toute notion d'escroquerie. Un grand comité souverain de la Grande Loge Régulière de France (GLRF) s'était réuni à Aucamville pour prononcer l'exclusion de Christian Loubersanes. » - Toulouse : un franc-maçon joue les «Madoff» et arnaque ses «frères».<sup>11</sup>

## **Code de Déontologie**

Si jamais un avocat, magistrat, procureur ou juge franc-maçon se comporte mal au sein du judiciaire, il ne faut pas blâmer toute la franc-maçonnerie. Ce serait injuste aussi de condamner tous les francs-maçons et les mettre tous dans un panier plein de poissons avariés! Certes, il faut un code de déontologie au sein du judiciaire pour

---

<sup>10</sup> [www.fresques.ina.fr](http://www.fresques.ina.fr)

<sup>11</sup> <https://www.leparisien.fr>

l'encadrement et le règlement des francs-maçons. Si jamais un avocat, magistrat, procureur ou juge franc-maçon est en train de ternir et profaner le judiciaire, il faut qu'il soit radié premièrement par le judiciaire et deuxièmement par sa loge maçonnique.

## **Mauritius Bar Council**

Les francs-maçons sont capables d'apporter leur contribution primordiale et glorieuse pour enrichir le judiciaire à travers leur capacité intellectuelle et vertu cardinale. En outre, ils peuvent agir incontestablement comme un élément puissant pour accélérer l'administration de la justice et synchroniser toutes ses composantes tout en se perfectionnant dans leur vie maçonnique. À ce titre, leur contribution est une condition sine qua non pour « l'intégrité, l'indépendance et l'innovation » du judiciaire – 3i's of Mauritius Bar Council.

## **Les Animaux Malades de la Peste**

Certains pensent haut et fort que la justice maçonnique est une justice inique. Bien au contraire, la justice maçonnique est une justice idéale. Dans « Les Animaux Malades de la Peste », Jean de La Fontaine a dit ceci : « selon que vous serez puissant ou misérable, les jugements de cour vous rendront blanc ou noir. » Les francs-maçons peuvent contribuer à contrecarrer complètement cette occurrence problématique au sein du judiciaire dans toute la mesure du possible parcequ'ils ont des valeurs de la République Française comme: Liberté – Égalité – Fraternité. Par exemple, un procureur qui n'est pas franc-maçon peut commettre un faux pas en agissant en âme et conscience pour faire libérer un présumé terroriste islamiste impliqué dans une fusillade meurtrière comme Charlie Hebdo et qui est du même calibre que Anjem Choudary, Omar Bakri Muhammad, Abu Musab al-Zarqawi, Abu Bakr al-Baghdadi, Osama bin Mohammed bin Awad bin Laden, Sayyed Abbas Al-Musawi, Sheikh Ahmed Ismail Hassan Yassin, Mohammed Yusuf ou Ayman al Zawahiri appartenant à une organisation terroriste islamiste comme Hezbollah, Hamas, L'État Islamique (Daech), Al-Muhajiroun, Jamā'at Ahl as-Sunnah lid-Da'wah wa'l-Jihād ou Al-Qaeda contre qui des preuves plausibles de culpabilité existent, à travers un 'nolle prosequi' uniquement parce que ce dernier appartient à la même communauté et religion du procureur étant impliqué. (Par exemple en 2003 à Maurice, Le Directeur des poursuites publiques (DPP) Abdur Raffeeq Hamuth qui est un musulman avait agi en âme et conscience et non selon la loi pour rayer l'accusation qui pesait contre Cehl Meeah qui est un musulman aussi et le leader du Hizbullah dans l'affaire Gorah Issac. Cehl Meeah était accusé d'avoir donné des instructions pour abattre Babal Joomun, un activiste de l'alliance Parti Travailleiste-Mouvement Militant Mauricien (PTr-MMM), le 26 novembre 1996. Et c'était un acte terroriste).<sup>12</sup>

## **Les Griffes de La Loi et de La Justice**

Ce serait une aberration juridique de faire libérer le présumé terroriste islamiste des griffes de la loi et de la justice. Et si tous les magistrats et juges au sein du judiciaire commençaient à agir en âme et conscience aussi pour faire libérer tous les terroristes islamistes, criminels notoires, trafiquants de drogue, violeurs, pervers incestueux, pervers gérontophiles, pornographistes, pédophiles, sodomites et zoophilistes cela pourrait incontestablement conduire à un bouleversement de l'État de droit et aussi le paradigme démocratique et républicain. Par contre un procureur franc-maçon ne va jamais commettre un faux pas en agissant en âme et conscience pour faire libérer un présumé terroriste islamiste. S'il le faisait, il pourrait être radié de sa loge maçonnique irrévocablement et perpétuellement. Alors que le procureur qui n'est pas franc-maçon ne sera jamais radié de sa communauté et religion. Étonnamment, il ne sera pas non plus radié du barreau. Il n'y a aucun doute à ce propos. Cela dit le procureur franc-maçon assumera pleinement ses responsabilités afin de ne pas saper le cours de la justice même si le présumé terroriste islamiste appartient à la même

<sup>12</sup> <https://lexpress.mu/s/article/affaire-rue-gorah-issac-le-ddp-raye-laccusation-contre-cehl-meeah-1>

communauté et religion que lui. En fait, conformément à toutes les attentes du judiciaire il va prendre des mesures fortes selon le paramètre légal premièrement, la norme éthique deuxièmement et le principe maçonnique troisièmement pour poursuivre le présumé terroriste islamiste à tout prix en justice. Voici la facette remarquable, exemplaire, infaillible et extraordinaire d'une justice maçonnique qui est basée sur une procédure immaculée, dont l'application ne peut pas du tout être remise en question pertinemment par tous les protagonistes du judiciaire qui peuvent être soit partisans, soit opposants à la franc-maçonnerie.

### **Un Équilibre Salubre**

Cependant, il faut absolument maintenir un équilibre salubre entre le judiciaire et la franc-maçonnerie pour qu'il n'y ait pas des problèmes intempestifs dans l'administration de la justice et pour que le rendement des jugements soient impartiaux. Il faut aussi faire une démarcation solennelle entre les deux institutions pour pacifier les conflits internes et externes qui peuvent créer une perception de préjudice. Un franc-maçon du judiciaire ne doit à aucun moment discuter avec ses frères concernant un procès qui fait encore débat dans une cour de justice, dans une loge maçonnique. C'est immoral. Un franc-maçon du judiciaire ne doit pas non plus discuter les activités d'une loge maçonnique et révéler les secrets de la franc-maçonnerie dans une cour de justice avec ses confrères. C'est immoral aussi.

### **Une Société Discrète**

Il faut savoir que le Bandeau de la Justice est simplement un symbole maçonnique. Donc, une coexistence entre le judiciaire et la franc-maçonnerie est tout à fait possible. La franc-maçonnerie n'est pas une société secrète comme pensent beaucoup de personnes, mais une société discrète. La franc-maçonnerie est purement une société initiatique, réformatrice et progressive dont les origines se perdent dans la nuit des temps. Les francs-maçons ne sont pas des athées comme les membres de L'Union des Athées. Ils ont la croyance que c'est le Grand Architecte Suprême de l'Univers qui a créé l'univers et toute l'humanité. En bref, ils portent une véritable allégeance et une obéissance puissante envers ce Grand Architecte de l'Univers. Ils n'utilisent pas le terme Dieu parce que ce terme est trop souvent associé avec la religion. Et la religion est trop souvent associée avec le dogmatisme. Et le dogmatisme est trop souvent associé avec le communalisme. Et le communalisme est trop souvent associé avec le fanatisme. Et le fanatisme est trop souvent associé avec l'extrémisme. Et l'extrémisme est trop souvent associé avec le terrorisme. Cela étant admis les francs-maçons sans aucun doute ne pratiquent ni la religion ni le dogmatisme ni le communalisme ni le fanatisme ni l'extrémisme ni le terrorisme, mais plutôt la moralité et spiritualité maçonnique solidement ancrée dans une philosophie ésotérique, épistémique, pragmatique et dialectique qui les englutit et nourrit dans un immense et riche cocon humain surnaturellement exposé à une illumination divine illimitée émanant du Grand Architecte de l'Univers.

### **Les Francs-maçons célèbres**

Quoi qu'il en soit, les francs-maçons célèbres comme George Washington (officier militaire américain, homme d'État et père fondateur qui a été le premier président des États-Unis de 1789 à 1797), Benjamin Franklin (polymathe américain qui était actif en tant qu'écrivain, scientifique, inventeur, homme d'État, diplomate, imprimeur, éditeur et philosophe politique), Franklin D. Roosevelt (communément connu sous ses initiales FDR, était un homme politique américain qui fut le 32<sup>e</sup> président des États-Unis de 1933 jusqu'à sa mort en 1945), Sir Winston Churchill (homme d'État, soldat et écrivain britannique qui a été Premier ministre du Royaume-Uni à deux reprises, de 1940 à 1945 pendant la Seconde Guerre mondiale, puis de 1951 à 1955), Andrew Jackson (avocat, planteur, général et homme d'État américain qui fut le septième président des États-Unis de 1829 à 1837. Avant d'être élu à la présidence, il s'est fait connaître en tant que général de l'armée américaine et a servi dans les deux chambres du Congrès américain), Harry S. Truman (le 33<sup>e</sup> président des

États-Unis, de 1945 à 1953. Membre du Parti démocrate, il a été auparavant 34<sup>e</sup> vice-président de janvier à avril 1945 sous Franklin D. Roosevelt et sénateur américain du Missouri de 1935 à 1953), Gerald Ford (homme politique américain qui a été le 38<sup>e</sup> président des États-Unis de 1974 à 1977), Andrew Johnson (le 17<sup>e</sup> président des États-Unis, de 1865 à 1869. Il a assumé la présidence après l'assassinat d'Abraham Lincoln, puisqu'il était alors vice-président), J. Edgar Hoover (administrateur américain des forces de l'ordre qui a été le dernier directeur du Bureau of Investigation et le premier directeur du Federal Bureau of Investigation. Le président Calvin Coolidge a nommé Hoover pour la première fois directeur du BOI, le prédécesseur du FBI, en 1924), William McKinley (le 25<sup>e</sup> président des États-Unis, en poste de 1897 jusqu'à son assassinat en 1901. Membre du Parti républicain, il a dirigé un réalignement qui a rendu les républicains largement dominants dans les États industriels et à l'échelle nationale pendant des décennies), James Monroe (homme d'État américain, avocat, diplomate et père fondateur qui a été le cinquième président des États-Unis de 1817 à 1825, membre du Parti démocrate-républicain), William Howard Taft (le 27<sup>e</sup> président des États-Unis et le dixième juge en chef des États-Unis, la seule personne à avoir occupé les deux fonctions), James A. Garfield (le 20<sup>e</sup> président des États-Unis, en poste de mars 1881 jusqu'à son assassinat en septembre 1881. Avocat et général de la guerre civile, Garfield a servi neuf mandats à la Chambre des représentants des États-Unis et est le seul membre en exercice de la Chambre à être élu président), Jesse Jackson (activiste politique américain, pasteur baptiste et homme politique), Simon Bolivar (dirigeant militaire et politique vénézuélien qui a conduit les pays actuels de la Colombie, du Venezuela, de l'Équateur, du Pérou, du Panama et de la Bolivie à l'indépendance de l'Empire espagnol), Rudyard Kipling (romancier, nouvelliste, poète et journaliste anglais. Il est né dans l'Inde britannique, ce qui a inspiré une grande partie de son travail. Les œuvres de fiction de Kipling comprennent la duologie du Livre de la Jungle, Kim, the Just So Stories et de nombreuses nouvelles, dont « L'homme qui voulait être roi »), Duke Ellington (pianiste de jazz américain, compositeur et chef de son orchestre de jazz éponyme de 1923 jusqu'à sa vie), James Buchanan (avocat, diplomate et homme politique américain qui a été 15<sup>e</sup> président des États-Unis de 1857 à 1861. Il a auparavant été secrétaire d'État de 1845 à 1849 et a représenté la Pennsylvanie dans les deux chambres du Congrès américain), James K. Polk (le 11<sup>e</sup> président des États-Unis, de 1845 à 1849. Avant de devenir président, Polk a été le 13<sup>e</sup> président de la Chambre des représentants et le neuvième gouverneur du Tennessee), Mark Twain (écrivain, humoriste, entrepreneur, éditeur et conférencier américain. Il a été salué comme « le plus grand humoriste que les États-Unis aient produit » et William Faulkner l'a appelé « le père de la littérature américaine »), John Wayne (acteur américain devenu une icône populaire grâce à ses rôles principaux dans des films produits pendant l'âge d'or d'Hollywood, notamment grâce à ses rôles principaux dans des films occidentaux et de guerre), Buzz Aldrin (ancien astronaute, ingénieur et pilote de chasse américain. Il a effectué trois sorties dans l'espace en tant que pilote de la mission Gemini 12 de 1966. Il était le pilote du module lunaire Eagle lors de la mission Apollo 11 de 1969 et est devenu la deuxième personne à marcher sur la Lune après le commandant de la mission Neil Armstrong), Harry Houdini (artiste d'évasion, illusionniste et cascadeur américain, connu pour ses actes d'évasion. Son pseudonyme fait référence à son maître spirituel, le magicien français Robert-Houdin), Charles A. Lindbergh (aviateur américain, officier militaire, auteur, inventeur et activiste. Les 20 et 21 mai 1927, il effectue le premier vol sans escale de New York à Paris, sur une distance de 3 600 milles, volant seul pendant 33,5 heures), Henry Ford (industriel et magnat des affaires américain. Il a été le fondateur de Ford Motor Company et le développeur en chef de la technique de la chaîne de montage pour la production de masse), Sir Joseph Banks (1<sup>er</sup> baronnet, GCB, FRS était un naturaliste, botaniste et mécène anglais des sciences naturelles. Banks s'est fait un nom lors de l'expédition d'histoire naturelle de 1766 à Terre-Neuve-et-Labrador), Mustafa Kemal Atatürk (maréchal turc, homme d'État révolutionnaire, auteur et père fondateur de la République de Turquie, dont il fut le premier président de 1923 jusqu'à sa mort en 1938), Voltaire (écrivain, philosophe et historien français des Lumières. Connu sous son pseudonyme M. de Voltaire, il était célèbre pour son esprit, en plus de sa critique du christianisme, en particulier de l'Église catholique romaine, et de l'esclavage), Wolfgang Amadeus Mozart (compositeur prolifique et influent de la période classique. Malgré sa courte vie, son rythme

rapide de composition a donné naissance à plus de 800 œuvres de pratiquement tous les genres de son époque), Sir Alexander Fleming (médecin et microbiologiste écossais, surtout connu pour avoir découvert la première substance antibiotique largement efficace au monde, qu'il a baptisée pénicilline), King George VI (roi du Royaume-Uni et des dominions du Commonwealth britannique du 11 décembre 1936 jusqu'à sa mort le 6 février 1952), Prince Philip – Le Duc d'Édimbourg (Duc d'Édimbourg, était l'époux de la reine Elizabeth II. En tant que tel, il était l'époux du monarque britannique depuis l'accession d'Elizabeth le 6 février 1952 jusqu'à sa mort en 2021, faisant de lui l'époux royal le plus ancien de l'histoire), Sir Issac Newton (mathématicien, physicien, astronome, alchimiste, théologien et auteur anglais décrit à son époque comme un philosophe naturel. Il fut une figure clé de la révolution scientifique et du siècle des Lumières qui suivit), Cecil B. DeMille (cinéaste et acteur américain. Entre 1914 et 1958, il réalise 70 longs métrages, muets et sonores. Il est reconnu comme l'un des pères fondateurs du cinéma américain et le producteur-réalisateur le plus prospère de l'histoire du cinéma), Pavel Dolgoruki (propriétaire terrien et aristocrate russe exécuté par les bolcheviks en 1927), Fakhruddin Ali Ahmed (avocat et homme politique indien qui a été le cinquième président de l'Inde de 1974 à 1977. Né à Delhi, Ahmed a étudié à Delhi et à Cambridge et a été admis au barreau de l'Inner Temple de Londres en 1928. De retour en Inde, il a exercé le droit à Lahore puis à Guwahati), Pandit Motilal Nehru (leader du mouvement indépendantiste indien, cofondateur du parti Swaraj (« Autonomie ») et père du premier Premier ministre indien, Jawaharlal Nehru), Dorabji Tata (industriel indien du Raj britannique et figure clé de l'histoire et du développement du groupe Tata. Il a été fait chevalier en 1910 pour sa contribution à l'industrie de l'Inde britannique), C. Rajagopalachari (homme d'État indien, écrivain, avocat et militant indépendantiste. Rajagopalachari fut le dernier gouverneur général de l'Inde, car lorsque l'Inde est devenue une république en 1950, le poste a été aboli), Parikshit Sahni (acteur indien connu pour avoir joué le rôle principal dans les séries télévisées Barrister Vinod, Gul Gulshan Gulfaam et Gaatha. Il est également apparu dans trois des films à succès de Rajkumar Hirani, Lage Raho Munna Bhai, 3 Idiots et PK. Il est le fils de l'acteur Balraj Sahni et le neveu de l'écrivain Bhisham Sahni), Swami Vivekananda (moine hindou indien, philosophe, auteur, professeur de religion et principal disciple du mystique indien Ramakrishna), Mansur Ali Khan Pataudi (joueur de cricket indien et ancien capitaine de l'équipe indienne de cricket. Pataudi a été nommé capitaine de cricket indien à l'âge de 21 ans et décrit comme "l'un des plus grands"), Ramasamy (Gemini) Ganesan (acteur indien qui a travaillé principalement dans le cinéma tamoul. Il était surnommé le Kaadhal Mannan pour ses rôles romantiques dans les films. Ganesan était l'un des « trois plus grands noms du cinéma tamoul », les deux autres étant M. G. Ramachandran et Sivaji Ganesan), Ashok Kumar (acteur indien qui a atteint le statut d'icône du cinéma indien. Il était un acteur pionnier qui a introduit le jeu naturel dans le cinéma hindi. Il est considéré comme la première superstar du cinéma hindi de l'ère du noir et blanc des années 40 et 50 ainsi que le premier acteur principal à incarner un anti-héros) et Sir Seewoosagar Ramgoolam (médecin, homme politique et homme d'État mauricien. Il a été le seul ministre en chef, le premier Premier ministre et le cinquième gouverneur général de l'île Maurice) nous ont prouvé sans aucun doute avec force et insistance que la franc-maçonnerie peut vraiment peaufiner l'humanité toute entière à travers une moralité et spiritualité maçonnique fondée sur les valeurs universelles comme l'amitié, le respect, la vérité, la droiture, la démocratie, la méritocratie, la sagesse, l'honnêteté, la laïcité, la solidarité, la dignité humaine, l'interculturalité, la liberté, la fraternité, l'égalité, l'impartialité, la justice, la tolérance, la bravoure, la compréhension, la compassion, la transparence, la sympathie, l'empathie, l'amour, l'humilité, la politesse, la gentillesse, la courtoisie, la tempérance et le partage.

## Conclusion

Pour résumer, nous ne devons pas prendre les enfants du Grand Architecte de L'Univers pour des canards sauvages.